



DELEGACION CARDEL **ALTAR PATZCUARO DE MUERTOS**





Los altares de muertos en Pátzcuaro, Michoacán, son ofrendas vibrantes con significados profundos, adornadas con flores de cempasúchil, velas, incienso, y alimentos que representan el viaje del alma. La celebración central, que ocurre principalmente del 29 de octubre al 3 de noviembre, incluye la decoración de tumbas en los panteones con veladoras, la creación de ofrendas de varios niveles y la famosa procesión de barcas en el lago de Pátzcuaro.



CELEBRACION ACTUAL

EN PATZCUARO



- Días de fiesta: Las celebraciones se extienden desde el 29 de octubre hasta el 3 de noviembre, con el punto álgido de la celebración en la noche del 1 y 2 de noviembre.
- Procesiones y velaciones: Se realizan procesiones hacia los panteones, donde las familias se reúnen para velar a sus muertos, adornando las tumbas con flores de cempasúchil y velas.





CELEBRACIONES Y RITUALES EN PATZCUARO

"Feliz Día de Muertos.
Que las almas de
nuestros seres queridos
nos acompañen y nos
guíen en nuestro
camino".

ALTAR PATZCUARO MICHOOACAN

La historia del altar de muertos en Pátzcuaro se fusiona con las tradiciones prehispánicas purépechas y la herencia católica, formando una celebración única de la Noche de Muertos. Las raíces se encuentran en rituales antiguos donde los difuntos eran honrados con ofrendas para guiarlos en el viaje al Mictlán. Hoy, esta tradición integra elementos como flores de cempasúchil, velas, comida y el papel picado, convirtiéndose en una festividad vibrante y profunda.



ORIGENES PREHISPANICOS

- Visión purépecha: La cosmovisión purépecha, al igual que otras culturas mesoamericanas, consideraba la muerte como una transformación y no como un fin.
- Rituales funerarios: Se realizaban rituales para honrar a los difuntos. Los cuerpos eran enterrados en petates mientras la familia organizaba ceremonias para guiar al espíritu al más allá.

